
第４回市民ワークショップで頂いた意見

◎　外観

・建物北は、あまり景観が良くないので目隠しが必要ではないか。

・３階は景観がよいので、西側ルーバーははずしたらどうか。

・ガラスの強度は?　割れないように、落ちないようにしてほしい。

・外観が無機質的なので、内装や家具は暖かみがあるものにしてほしい。

・建物が直線的なのでコートや家具は丸みがあるものでデザインして欲しい

◎　動線

・サービスゾーンの搬入時間以外の利用を考えてほしい。

・サブエントランスに車寄せ、車椅子用送迎用がほしい。

・自転車、バイク置物は北側でもよいのではないか。西側は車寄せなどに利用できる。

・駐車場、近隣との動線が見えない。建物に入りにくい。

◎　図書館

・レファレンスカウンターは２階のほうが適当ではないか。

・調査デスクからトイレまで外部BDSはどうするか?普段は閉鎖されているのか。

・BDSと壁の間は何で仕切るのか。（幅が広いので入れてしまうのでは）

・一般書庫に個人で読書できる机やイスが必要。

・一般も児童図書も個人で座るイスが少ない。

・車椅子の方の貸し出し経路を確保してほしい。

・AVコーナーには個人で見聞きする場所が必要。

・AV試聴コーナーが必要。

・調査デスクでPCを使えるように。

・PCが使えるように電源などの配慮が必要。（北側並列閲覧コーナー）

・PC用の拡大鏡が必要。

・月のコートに10台くらいPCをおいてほしい。（検索用）

・太陽のコートの家具は子供が主体なので布製は避けたほうが良い。

・月のコートは静かであって欲しい。

・月のコートでは騒がない。騒ぐときには、３階へ行くように。

・ベビーカー置き場から、子供が運べるショッピングカートのようなものが借りられるよう
にしてほしい。

・ブックポストを別の場所にもほしい。カウンター横でも良い。

・駅などで本を回収できるシステムがほしい。

◎　子育て支援

・子供はフローリングの床を喜ぶので、その部分がほしい。

・はだしで過ごせるスペースがほしい。

・児童書コーナーは、靴を脱げる床材を希望。

・太陽のコート周辺をはだしで過ごせるようにしてほしい。

・児童書の床を床暖房にしてほしい。
(噴出しタイプの暖房は、ほこりが舞い、アレルギー対応できない)
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・児童書の床をコルク、靴を脱いで上がれるようにしてほしい。

・児童書の床は、パイン材、コルク材など柔らかい素材にしてほしい。

・児童書の床は、アレルギー対策をして、土禁にしてほしい。

・児童書の床はコルク材にすれば、吸音、クッション、冷え予防になる。

・防音対策が必要。

・吸音、振動対策が必要。

・お話室は使うときは仕切れるようになっていてほしい。

・おはなし会の部屋の話し手の位置を変えてほしい。(図参照)

・プレイルームの家具には、小物入れ付がよい。

・プレイルームとお話室が離れているのが気になる。

・プレイルーム壁柱は色々な利用ができてうれしい。
上部は親への情報、下は子供たちの落書き等ができそう。

・おもちゃ等の設備をしてほしい。

・プレイルーム、お話室を使う低学年と、児童書架を使う高学年の動線が交差するのでは。
プレイルームとお話室に挟まれているイメージ（うるさいのでは）

・児童書コーナーに小学生が学習できる机を確保してほしい。
あるいは、子育て支援ルームの利用時間外にその部屋にしてほしい。

・プレイルームを時間によって、(土・日・祝日等) 乳幼児のみでなく、園児以上にも開放
してほしい。

・プレイルームの利用時間は遅くても16時くらいまで。その後使われないのはもったいない
ので、稼働間仕切りを設置するなどして、おもちゃなどを収納できるスペースを確保し、残
りのスペースを小学校高学年や中学生に開放したらどうか

・中心市街地なので、中心市街地に買い物に来た人も託児が使えるようにしてほしい。

◎　青少年

・中高生がたまれる場所作りのための運営方針や機能作りをしていくことが重要。

・中学校同士の交流を促進する仕掛けが必要。

・中学生から市民まで相談、話し相手になってもらえる人材がほしい。

・活動チラシを置いて、中高生が気軽に相談できる場所にしてほしい。

・施設間の連携が必要。(体育館などと)

・JRみどり湖駅のたまり場の心地よさを３階に生かせないか。

・高校生のたまり場に。

・(中高生)子供が自転車でちょっと遊びに行かれる場所。

・中高生(１０年後、２０年後の中心的利用者)の魅力をしっかり考えてほしい。（体を動か
したいことに対する対案など。）

・中高生用に時間帯を区切り、バスケットゴールを置いてほしい。

◎　多目的広場

・壁柱が邪魔にならないようにしてほしい。

・多目的広場でイベントをやるのであれば、音響設備などが必要ではないか。

2



・多目的広場でイベントをやるとしても、音響設備などはいらないのではないか。（年数回
の利用なので）

・植栽があるが、動線を確保しておくことが必要。

・多目的広場の周りの植栽はないほうが良いのではないか。道とイベントを共有するため。

・ショップの位置、大門側のショップは邪魔。商店街の歩行者とつながりやすく、開放的に
してほしい。

・多目的広場の角に植栽があると、大門商店街との広がりにどうでしょうか?（広がらない
のでは）

◎　喫茶・飲食・ショップ

・３階全体を飲食可能にしてほしい。

・軽食の取れる店、おにぎり、天然酵母パン、おやき等の店がほしい。

・ファーストフード店は入れないでほしい。

・市民ニーズが出てきたとき(コーヒーケーキのサービスなど)可能になる環境の用意が必
要。

・ラウンジを広くして、コーヒー・ケーキなどでくつろぎながら本が読める場所にしてほし
い。

・飲食持ち込み可にしてほしい。（3階）

◎　多目的ホール

・楽屋の位置を再考してほしい。

・ステージの向きを北にしたらどうか。

・ステージの側面に入り口がほしい。

・ロールバック設置希望。

・どんなステージになっているのか分からない。（レベル差があるステージがあるのか）

・ガラス張りでは、音楽は難しい。

・多目的ホールを自由に使えるかがポイント。

・1/3は階段式固定イスにして、他のイスは階段の下に収納するように。2／3はフラットに
して、自由に使えるように。

・ホールでダンスやキャッチボールができる、自由に使えるゾーンにしてほしい。

・スポーツ施設まではいかない、レクリエーション程度の中間的な使い方も検討してほし
い。

・演劇手ぬぐい体操ができるスペースにしてほしい。子供のワークショップにも使えるよう
にしてほしい。

・どういう用途で使うのかをはっきりしなければいけない。

・映画・ダンス・音楽に使うと計画には書いてあるが、そういった用途に耐えられるように
なっているのか。

◎　音楽練習室

・ステージの近くにしてほしい。

・防音室をもっと増やしてほしい。4部屋はほしい。（中高生の練習のために必要。）

・楽器の練習ができる部屋がもう2つほしい。
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・フローリングの会議室がほしい。

・会議机は移動できるものがよい。

◎　トイレ

・トイレが少ない。

・トイレの位置を再考してほしい。メインのエレベーター近くにほしい。

・１Fのエントランス付近のトイレは、図書館利用者の使い勝手が悪そう。非常にスペース
が大きくとってあるので、分割して図書館内外の両方から使えるようにしてはどうか

・オストメイト設置場所がほしい。
（女子トイレスペースを広くするのではなく）

・開閉式ベッドではなく、ベビーベッドを固定で設置してほしい。

・便座カバーは、大(大人用)小(子供用)の2重カバーにしてほしい。

・女子トイレ内に子供の立便器をつけてほしい。

・ベビーキープつきの個室がほしい。
その他の個室も子供が一人くらい一緒に入れるスペースがほしい。

・女性用授乳室がほしい。（女子トイレスペースを広くするのではなく）

・授乳室がほしい。

・男女が入れるおむつ交換場所がほしい。
（女子トイレスペースを広くするのではなく）

・男女両方が利用できるオムツ替え・授乳コーナーが各階に必要。

・お手洗い、、洗面台のコーナーがほしい。

・大人も子供も利用できる着替え室がほしい。

・職員用トイレを共同にしたらどうか。

・職員専用トイレではなく、他の活用法を考えるべきではないか。

◎　その他施設

・連絡通路はなくさないでほしい。

・２階のブリッジは高所恐怖症の方は不安ではないか。

・イベントホールに厨房室はなくても良いのか。

・サークル募集、情報交換の大きなスペースがほしい。

・ＩＣＴスペースのテーブル配置を180度反転させてはどうか。今のままだと壁柱が邪魔に
なり、広報から講師や黒板が見えない。反転させると壁柱が講師用スクリーンになる。

・たたみスペースは腰壁をつけて欲しい。

・フリーコミュニティに水道があったほうが良い。作業後の手洗いなど。

・北テラスは要らない。

・テラスは、夏暑く、冬寒い。管理が大変では。

・和室がほしい。茶道、華道ができるように。

・吹き抜け部分の大きい壁柱はスクリーンにも使えるようにしたほうが良い。

・気軽に行かれる、待ち合わせもできる場所にしてほしい。

・エレベータの形は、正方形ではなく、ストレッチャー対応のために奥行を広く長方形が良
い。
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・エレベータの向きはなぜ南向きなのか。（EV前の通路の面積もったいない）

・スロープなしにできるなら、なくしてほしい。

・床レベルの設定。スロープから入る部屋。

・柵の高さが1.2mというのは、子供にとって危なくないのか。何mがよいのか、みんなで決
めていくべき。

・屋上は、ワインバーにしてはどうか。

◎　その他（ソフト）

・総合案内やレファレンスをパソコンでビジュアルに提供する。簡単な操作でできるよう
に。館内案内も。

・すべて基本設計で決まりではなく、改善点を見つけたら、柔軟に修正してほしい。

・学校間、保育園間、PTA、教育委員会同士の連携が出来るような仕組みが必要。

・学校や保育園など積極的に来て、活動に利用できるようにしてほしい。

・「部屋」を黒板等で予約して自由に使えると良い。
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